



## En La Demajagua, donde nació la Revolución



*En La Demajagua, escenario del inicio de las guerras de independencia, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, encabezó el acto por el aniversario 155 del suceso que marcó el comienzo de la lucha por la libertad en Cuba.*

**Yaima Puig / Angélica Paredes, 10 de Octubre de 2023**

LA DEMAJAGUA, Granma- Amanece en el Parque Museo Nacional La Demajagua, un sitio de Cuba donde confluye la mayor suma de sentimientos patrios. Su historia, su extraordinario paisaje, el mar cercano, los viejos hierros del ingenio y la rueda dentada abrazada al jagüey, la majestuosa campana y la tarja que marca el lugar exacto donde comenzó todo, evocan la actitud digna y valiente del hacendado Céspedes, quien decidió liberar a sus esclavos y llamarlos a unirse a la lucha por la independencia.

Aquí, donde nació la Revolución Cubana y un siglo después su líder histórico, el Comandante en Jefe Fidel Castro, proclamara que: «...en Cuba ha habido una sola revolución: la que comenzó Carlos Manuel de Céspedes el 10 de octubre de 1868 y que nuestro pueblo lleva adelante en estos instantes», se realizó el acto político-cultural por el aniversario 155 del inicio de las guerras independentistas.

Pasadas las siete y treinta de la mañana de este martes inició la conmemoración, encabezada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, junto a una representación del pueblo granmense que estuvo presente en el sagrado altar de la Patria.

Con los acordes de la Diana mambisa, interpretada por la Banda Provincial de Concierto, entraron a la explanada los miembros de la presidencia, para dar paso a las notas del Himno Nacional y la colocación de la ofrenda floral -custodiada por un médico, una estudiante y una pionera- como tributo a los

valerosos patriotas que nos trajeron hasta aquí.

Comenzaba así el homenaje que unió, magistralmente, la música y la danza, para honrar a los protagonistas de aquel heroico gesto emancipador, también desde el arte que define la identidad de la nación.

En la conmemoración participaron miembros del Buró Político, del Secretariado del Comité Central, las máximas autoridades del Partido y el Gobierno en la provincia, jóvenes, representantes de las organizaciones políticas y de masas, de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y el Ministerio del Interior, junto a parte del pueblo manzanillero.

Las palabras de Fidel, recordadas aquí en ocasión del centenario del alzamiento de La Demajagua, fueron transmitidas en un audiovisual, como parte de un programa político-cultural que incluyó la interpretación de obras musicales y coreográficas, que evocaron la heroicidad de los cubanos en sus luchas por alcanzar la independencia.

En la memorable jornada, Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista de Cuba -orador en este acto político-cultural- evocó pasajes recogidos en la historia del 10 de octubre de 1868, que expresan el simbolismo «del carácter radical de aquel día».

«La Revolución es la misma que triunfaría 90 años después y que hoy defendemos», ratificó el dirigente partidista. En ese sentido, Morales Ojeda reiteró la importancia de la unidad nacional, en circunstancias tan difíciles para la nación cubana.

En su discurso, denunció la arremetida imperialista contra el proceso revolucionario cubano, así como las campañas mediáticas y guerras económicas que pretenden destruir la obra de resistencia y lucha de nuestro pueblo.

Roberto Morales Ojeda afirmó que el protagonista principal de la epopeya vivida durante mucho más de un siglo sigue siendo nuestro pueblo, por ello, las campanas de La Demajagua continuarán repicando con fuerza en la obra que continuaremos construyendo.

El Coro Infantil Ismaelillo cerró el acto conmemorativo por el aniversario 155 del inicio de las guerras de independencia en Cuba. Otra vez las palabras de Fidel se escucharon en La Demajagua, recordándonos que la Revolución Cubana es y será siempre una sola.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**